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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR,  
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana 
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina

La Mañanera
E N  C L A V E S

SEGURIDAD
1. La secretaria Rosa Icela Rodríguez afirmó que el gobierno de México cuenta con la 
estrategia nacional de seguridad que marca la coordinación de esfuerzos, la planeación 
de acciones, la inteligencia operativa y el despliegue territorial, la atención a las causas que 
generan la violencia, además de la cero corrupción y cero impunidad, que son prioridades 
para lograr la pacificación del país.
Informó que el presidente y el Gabinete de Seguridad se reúnen todos los días, a las 6 de 
la mañana, además de las reuniones los gobernadores y presidentes municipales, puesto 
que la seguridad es una responsabilidad compartida de los órdenes de gobierno. Destacó 
que la creación de la Guardia Nacional la cual cuenta con 128 mil 233 elementos que 
opera desde 249 cuarteles. Aseguró que ya no se vulneran los derechos humanos desde el 
gobierno ni se fabrican culpables, porque la violencia no se combate con violencia. Celebró 
que la coordinación de los tres órdenes de gobierno permitieran la disminución de los 
delitos del fuero común y federal, además se evitó la pérdida de 42 mil 80 millones por la 
toma de casetas y se ahorraron más de 241 mil millones, al evitar el robo de hidrocarburos. 
Aseguró que este gobierno es austero y honesto, por lo que los funcionarios no están 
ligados a la delincuencia organizada como ocurría antes, sino que se atienden las causas 
estructurales de las violencias, con programas sociales para asegurar que toda la población 
tenga acceso a la educación, salud y otras oportunidades. 
Mencionó que con apoyo de la SEDENA se han destruido 731 armas de fuego, a través 
del programa de desarme voluntario que opera en 29 municipios de 12 estados; además 
con el Programa de Registros de Vehículos Usados de Procedencia Extranjera se han 
regularizado 1,067,777 unidades de modelo 2016 para atrás, que permiten la movilidad de 
familias humildes, de donde se ha obtenido 269,442,500 pesos que se emplearán en el 
mejoramiento de vialidades.

2. Informó que para mantener la gobernabilidad de los centros penitenciarios, se han 
atendido las solicitudes de traslados de 30 gobiernos locales; durante esta administración 
se han efectuado 8 mil 740 millones de personas de centros estatales a federales. 

3. José Rafael Ojeda habló sobre los logros de lo que se refiere a aseguramiento en la mar, 
se obtuvieron en 77 eventos; sólo en 2022 hubo 22 eventos con drogas y 27 logísticos, 30.1 
toneladas. En lo referido a precursores, se logró promulgar la ley federal de procuradores 
índicos que permitirá regular insumos para estas sustancias. En estas operaciones 
se aseguraron 1,253 toneladas de precursores y sustancias químicas. Como parte de la 
estrategia de seguridad se incautaron 2,669 armas y se detuvieron a 5,321 presuntos 
infractores de la ley. 

4. Se llevaron a cabo 2,042 inspecciones a buques, 12,314 a embarcaciones menores; 6,539 
a vehículos, 39,500 a personas y 37 instalaciones y bodegas.
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5. En el AICM se logró la incautación de 100 kg de cocaína, metanfetaminas 8.9 toneladas, 
en fentanilo 24 kg, 10.7 mdd y 394 mil dólares.
Informó que en lo que se refiere a Aduanas, tenemos el control de 12 marítimas y 2 en 
el interior de la República, donde se ha fortalecido la captación de recursos fiscales y el 
control frontal de estupefacientes. Anunció el incremento del 12% en comparación con el 
2021.

6. Luis Cresencio Sandoval explicó que en 2019 se creó la Guardia Nacional con 88,557 
elementos, mientras que hoy cuentan con 128,233 activos y se espera que para marzo de 
2024 sean 153,611 elementos. En cuanto a los nuevos organismos, explicó que se crearon 5 
organismos especializados desde 2022; las protecciones de los organismos que se crearán 
en 2023, suman un total de 15,103 organismos especializados de la Guardia Nacional. 

7. Enumeró lo 78,803 elementos de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública; los 1,888 
de la Estrategia para el Fortalecimiento de Aduanas; los 3,161 operaciones al combate del 
mercado ilícito de combustibles;1,619 de vigilancia al territorio y espacio aéreo nacional; 
2,340 de erradicación intensiva de plantíos ilícitos y 10,059 de seguridad a instalaciones 
estratégicas, lo que suma 98,869 elementos.

8. En cuanto a la erradicación de drogas, se logró en 2022, 93,732 de amapola, 9,576 de 
marihuana y 70 de hoja de coca. Explicó que este trabajo se lleva a cabo en Chihuahua, 
Sinaloa, Durango y Guerrero. 

9. Rosa Icela Rodríguez dijo que diariamente se llevan a cabo reuniones de paz y seguridad 
en Baja California. Informó que presentaron un programa a la gobernadora para trabajar en 
el tema de prevención de adiciones y de las violencias, fundamentalmente en el ámbito en 
donde están las colonias con mayor índice delictivo. Dijo que en los últimos días ha habido 
un repunte en los hechos delictivos en el estado, pero que seguirán dándole seguimiento.

JUSTICIA

GOBERNABILIDAD

1. Tras ser cuestionado sobre la elección de la ministra Norma Piña en la Suprema Corte, 
el mandatario destacó el hecho de que es la primera vez que una mujer será presidenta, 
lo que es muy importante. Dijo que se trata de un poder autónomo e independiente, 
como nunca había existido; además destacó que desde su gobierno no se hace ninguna 
imposición en la Corte; argumentó que la presidenta siempre ha votado en contra de las 
iniciativas que defiende el presidente, por lo que calificó como único el momento que se 
está viviendo.

2. Dijo que urge una reforma en el Poder Judicial por la corrupción que impera, para 
purificar la vida pública, para que cada vez se respete más al pueblo y que las instituciones 
no estén al servicios de minorías rapaces.

1. El presidente celebró la creación de la Guardia Nacional que ha permitido avanzar en 
temas de seguridad en el país. Dijo que no se podía trabajar con la Policía Federal que 
existía cuando tomó el gobierno. Aseguró que el día de hoy, el pueblo manda, por lo que 
la revocación de mandato fue un gran acierto en la gestión de su gobierno. Celebró que se 
eliminara el fuero al presidente, con el que ahora se le puede juzgar por cualquier delito. 
Dijo que hoy la corrupción es un delito grave, no como en el gobierno de Salinas, en el que 
se eliminó del Código Penal, pero que hoy ya es una realidad.

2. Se dijo complacido por lograr que las pensiones a adultos mayores y las becas a 
estudiantes sean un derecho constitucional para que sin importar el gobierno que 
llegue tenga la obligación de dar este beneficio a la población. Apuntó que aún quedan 
pendientes en la Reforma Electoral, pero dijo que en su gobierno seguirían avanzando en 
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El presiente adelantó que el fin de 
semana supervisará el Tren Maya, 
mientras que el lunes, martes y miércoles 
se llevará a cabo una cumbre de los 3 
países de América del Norte y el jueves y 
viernes estará en Oaxaca, para supervisar 
caminos y carreteras, así como algunas 
obras que se están realizando para 
mejorar la infraestructura del estado.

"Llevo años luchando por mis ideales 
y lo que considero más importante en 
mi vida es la honestidad". Esto tras ser 
cuestionado por una reportera sobre 
Segalmex, en la que el presidente 
aseguró que el mismo pidió que se fuera 
a fondo en la investigación, porque en su 
vida y su familia no son corruptos ni se 
permite la corrupción.

FELICITACIONES

POLÍTICA EXTERIOR

TRANSPARENCIA

1. El presidente dijo que felicitó a la ministra Norma Piña por ser la primera mujer en llegar 
a la presidencia del Poder Judicial.

1. El mandatario se manifestó muy contento por la llegada del Presidente Lula da Silva en 
Brasil. Dijo que está tomando decisiones importantes; lo calificó como buen gobernante, 
con mucha experiencia. Expresó que se está buscando la unión de todos los países 
de América, el sueño de Bolívar, pero incluyendo a Estados Unidos y Canadá. "Que la 
integración no se quede sólo en América del Norte, sino en todo el continente". Afirmó que 
la relación comercial dominante en el mundo está siendo la de Asia, por lo que debemos 
tomar acciones.

2. Dijo que es importante que se se promueva el desarrollo de los países de América Latina, 
así como cambiar la política intervencionista, para eliminar el predominio de un país en el 
continente y respetar la autonomía y autodeterminación de los pueblos.

1. Dijo que la recaudación de impuestos es mucho menor que en países como España, 
Chile y otros, que mientras se señalaba a la economía informal de la falta de pago de 
impuestos, los principales responsables eran los potentados. 

2. Respecto a lo sucedido con la ministra Yasmín Esquivel, y el señalamiento por plagio, 
el presidente dijo que le parecía muy curioso que sólo cuando había un proceso de 
designación salieran a la luz estas cuestiones y no haya quien señale robos y otros delitos. 
3. López Obrador desmintió que se iniciaran procesos para enjuiciar expresidentes, por lo 
que dejó esa decisión al pueblo en una consulta popular que no fue vinculante por falta 
de participación, aunque se manifestó en favor de avanzar y ver hacia adelante, hacia el 
futuro. Expresó que una regla de oro de la democracia es la transparencia por lo que le 
gustaría que la vida pública sea cada vez más pública.

la transformación del país. Otra de las reformas que aplaudió fue la reforma al artículo 28 
constitucional para no permitir la condonación de impuestos a los potentados. Puso el 
ejemplo de la venta  City Group que no pagaron impuestos, de Oxxo que dijo, son como 12 
millones, Walmart entre 12 y 14 millones, pero que antes no pagaban impuestos. 

3. El mandatario aseguró que se está trabajando con Alejandro Encinas para atender 
la preocupación de familiares de personas desaparecidas. Expresó que la Secretaría de 
Gobernación es la encargada de darle seguimiento al tema de la creación de un banco 
de información para personas desaparecidas. Aseguró que en su gobierno se avanzará 
mucho en temas de justicia.


